



せいきょう くらしの助け合いニュース

第142号

〒603-8352

京都市北区平野宮北町35

くらしの助け合いの会

TEL (075) 465-6886

FAX (075) 465-6882

第36回 くらしの助け合いの会 総会



コロナ禍でも…私たちの…この一年

コロナ禍で、状況がどう変化していくか分からない渦中にいます。今年度の総会の持ち方について検討をした結果、昨年同様『集まって』の総会の開催は出来ないと判断し、書面議決にて実施することになりました。会員の皆様には後日改めてご連絡致します。

新型コロナウイルスの影響で、緊張と不安で混沌とした一年でした。「会」では会員にとって一番安全な対応をすることを基本姿勢としました。昨春以降の活動の休止、夏からの再開後は「より安全・安心」に活動ができるよう、会独自の注意喚起をお願いしました。「待っていたわ」「お元気で良かった！」…数か月ぶりの活動では嬉しさと一緒にいろんな声が聞こえてきました。

「サロン」もコロナ対策をして開催した地域からは、皆に会えた喜びが伝わりました。サロンの代わりに私達の声を届けたいと、クリスマスカードや地域の通信、年賀状を送ったところも。受け取った方から「嬉しかった！」と弾んだお声の電話や手紙が届きました。

年が明け、1/18よりコロナの感染拡大、緊急事態宣言を受け、再度活動休止へ。私達のすぐ身近なところでもコロナ感染の報告が届きました。3月からの再開はより一層の感染対策が欠かせません。

度重なる活動休止を利用会員の皆さんが理解し、受け入れて下さったことに感謝しています。地域コーディネーターや活動会員は、休止中の利用会員を気にされていたことなのでしょう。大事にしたいものは会員同士の繋がり。見えてきたものは、ひとりひとりを思いやる気持ちであふれた「会」であること。コロナ禍2年目となる今、コロナについては冷静に正しく恐れ、安全安心な活動をしていきたいものと思います。(本部コーディネーター)

活動会員のつぶやき



★活動休止明けの最初の日、顔を合わせた

とたん「待っていたのよ〜！」と笑顔いっぱい利用者さん。確かに休止期間中は一人で奮闘されていたのか、畳まれていない洗濯物が椅子の上に散乱し、手が回りかねていた様子があり。喜んで頂いて良かった!! (左京 D)

★活動休止中に、ご自分で掃除機を使ってみたが、よく分からなかったそうです。頑張ろうとされた様子が分かりました。活動に入って布団干しをした処、久しぶりの布団干しはとても喜んでおられました。(山科 K)

★コロナ禍で活動休止になり、利用者さんを心配しました。再開して以前とお変わりなくお元気で安心しました。(乙訓 K)

★活動にはいる時は、先入観を持たず気持ちは白紙にしています。その人その人に合わせて活動をしています。(下京 T)



公募しています!

★2021年度の幹事を募集します

- ①本人が会員登録している方
- ②会員と協力して「きまり」「方針」を実践しているという方、お待ちしております!!

★地域コーディネーターを募集します

応募する方は、本部までご連絡ください
お問い合わせも (075-465-6886) まで

活動会員のつぶやき

★年末、つわりの重い方への援助に入ったところ、「家の中で人が動いている姿を見られるのが嬉しい。洗濯物を干している姿が見られて、それだけで涙が出るほど嬉しい」と話す。長時間家の中で一人きりのこの方にとって、靴下を干していた私の姿がそのように感じられるんだと思いました。コロナ休止の今、どうされているか気になります。(右京 H)

★90代ととても高齢ですが、出来る家事はご自分で頑張っておられます。コロナで活動がお休みになった時は、利用者さんはとてもガッカリして再開を待ちわびておられたそうです。同じ生協の組合員同士だから、活動に入ってもらっても安心してると仰っていました。(乙訓 H)



2021年度、年会費の納入をお願いします。4月度は年会費の納入集中月間です

共同購入の〇〇用紙に の番号を記入して を書いてください。今年度分の年会費が引き落としできます。

★「くらしの助け合いの会」の募金にご協力をお願いします 募金を活用して全組合員に会のチラシを配布しています。

♡「会」は、生協の組合員が自主的に会員となって運営しています。普段の暮らしを助け合い、支え合うことを目的とした誰もが参加できる「お互いさま」の援助活動です。募金は会の運営を支えてくれる資金として大切に活用しています。

★募金方法・・・共同購入や個配の3月4回～4月3回注文書で募金ができます

- ① 100円を一口として募金する場合… に口数を記入
- ② 1000円を一口として募金する場合… を6ケタ番号記入欄に記入して口数を記入
- ③ ポイントを活用する場合… を6ケタ番号記入欄に記入して口数を記入(1口100円)



コロナ禍でもつながろう～！

この1年は、楽しく集いおしゃべりし合う「サロン」の開催は、非常に難しい状況でした。そんな中でも、“つながり続ける”ことは決してあきらめません。

西京サロン 飛び出すハッピークリスマス

毎年恒例の「お楽しみ会」の代わりに、「会」のつながりを感じていただければと「手作りのクリスマスカード」をお届けしました。色画用紙を使い、開くとクリスマスツリーが飛び出す立体のカードです。市販のシールもいろいろ貼るなど、楽しんで作りました。



南区サロン 会員のお顔を思い出しながら

サロンで会えないので、クリスマスカードを会員へ。イラストにちょっと色を塗り、シールを貼って少し華やかに。街ではクリスマスムードを味わえますが、自宅では…？高齢の方にとって、ご自分にカードが届くのは嬉しいかなと思いました。



右京サロン 良い年になりますように

年賀状を会員に送ることにしました。集まることが難しい状況ですが、「会」の温かなつながりを感じてもらえたらと思います。



上京サロン 笑顔でコロナ退散！

コロナ禍で、今までの会場が使えなくなりました。自宅を開放して下さる方を紹介頂き、新たに11月に開催。初めて参加の方もすぐにうちとけられ、終始和やかな雰囲気。マスク越しの笑顔があられるサロンとなりました。



乙訓サロン

みんな元気にしてる？

地域の会員へミニニュースをお届け。会えないけれど紙面で近況報告し合いました。次号も発行します！



一部抜粋

亀岡サロン

コロナ対策万全！

平和な来年を願い、干支のうしの貼り絵作りを。マスク着用、クリアファイルで作ったパーティションで飛沫対策。久しぶりに顔を合わせることでできてうれしかったです。



八幡サロン 活動が少ない時に学習

「プラスチックごみの行方」という視点から、環境問題を考え合いました。DVD『プラスチックごみー日本のリサイクル幻想』を見た後は、マスク着用・ソーシャルディスタンスを守りながらも、熱い話し合いで盛り上がりました。「引き続き、環境問題について知りたい」と、次回の企画も、即決定しました。



伏見東サロン 生協のサービスって？

時々、利用会員さんに尋ねられます。「古着を引き取ってくれる所知らない？」「エアコン掃除、頼めるところは？」「布団、クリーニングしたいけど頼めるところないかな？」こんな時助言できればと、コープのサービスについて改めて学ぶ機会を設けました。今回の講師は、『メモリーズ』さん。「福祉整理」について学びました。



エリア会とのつながり

組合員さんが立ち上げられた会が、こんなにも広がっていて、継続していることに驚きました。

いずれ少し余裕ができたときには、お手伝いできることがあればうれしいな。

(*) 9月に「エリア会」で「くらしの助け合いの会」の学習会を行いたいとの連絡があり、コロナ禍の今、リモート開催用にDVDを準備。会の歴史、しくみ、サロン、配食、援助活動の様子などを9分に収めました。

まず北ブロックのエリア会で11月に取り組み、エリアメンバーはパソコンやスマホで視聴。その後アンケートを提出していただき、関心を持たれた方々に事務局から電話連絡をし、実際に会員登録へつながった方も。

これまで、助け合いニュースはエリアメンバーに毎月お届けしていましたが、今回深く理解して頂く機会ができました。これからもこのつながりを保ち続けたいと思います。

今回初めて知りました。

動画を見て、「くらしの助け合いの会」で援助して頂きながら、この先もずっと自宅で暮らせるような気がしました。

(*)「エリア会」 京都生協の組合員活動のひとつです。府下全域の5つのブロック内に行政区ごとにあり、公募によるメンバーが、くらしや商品のことなどを交流、学習しています。

♡♡編集後記♡♡

1993年から配食の運転を、2009年からはコーディネーターもしています。文章を書くのも意見を述べるのも苦手な自分が広報委員会にまで誘われて…。どれもこれも助け合いの皆さんの優しさに包まれてきたおかげだと思っています。自分を生かしてくれている「助け合い」に感謝しています。(坂本)